

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan pembahasan serta analisis data dengan menggunakan teknik analisis *Partial Least Square* (PLS) dengan aplikasi SmartPLS 3.0 yang membahas mengenai pengaruh literasi keuangan dan *locus of control* terhadap perilaku manajemen keuangan, maka dapat disimpulkan untuk penelitian ini sebagai berikut:

- a. Literasi keuangan memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap perilaku manajemen keuangan generasi milenial yang berarti semakin tinggi literasi keuangan seseorang maka perilaku manajemen keuangannya juga semakin baik. Jika seseorang memiliki literasi keuangan yang baik maka mereka tidak akan terjebak dalam sebuah kondisi yang menyulitkan atau sebuah masalah yang berhubungan dengan keuangan. Apabila mereka suatu saat terjebak dalam sebuah masalah keuangan, maka mereka akan bisa mengatasinya dengan kemampuannya. Bahkan seseorang yang memiliki literasi keuangan yang baik dapat meningkatkan kesejahteraan hidup atau tujuan tertentu dalam hidupnya. Hasil untuk variabel literasi keuangan sesuai dengan hipotesis yang sudah ditentukan oleh peneliti yaitu literasi keuangan berpengaruh positif terhadap perilaku manajemen keuangan.
- b. *Locus of control* memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap perilaku manajemen keuangan generasi milenial yang berarti semakin tinggi pengendalian diri maka perilaku manajemen keuangannya juga akan semakin baik. Penelitian ini membuktikan bahwa mahasiswa prodi manajemen program sarjana UPNVJ yang masuk dalam kategori generasi milenial masuk dalam kategori *internal locus of control* yaitu usaha dan kemampuan mereka yang menjadi alasan kesuksesan dalam hidup yang dibuktikan dengan nilai tertinggi pada pernyataan apapun yang terjadi dimasa depan karena diri sendiri. Hasil untuk variabel *locus of control* sesuai dengan hipotesis yang

sudah ditentukan oleh peneliti yaitu *locus of control* berpengaruh positif terhadap perilaku manajemen keuangan.

5.2 Saran

Berikut merupakan beberapa saran yang dapat diberikan sesuai hasil penelitian ini:

a. Peneliti Selanjutnya

Teruntuk peneliti selanjutnya yang juga akan membahas mengenai perilaku manajemen keuangan, penulis mengharapkan agar pada penelitian selanjutnya dapat memperluas mengenai literasi keuangan dan *locus of control* terhadap perilaku manajemen keuangan dengan menambahkan variabel lain dan memperhatikan responden seperti perbedaan jenis kelamin, pendapatan, dan rentang usia yang dapat mempengaruhi perilaku manajemen keuangan. Bisa juga penelitian dengan objek lain dan sampel yang lebih banyak.

b. Generasi Milenial

Untuk generasi milenial secara umum, generasi milenial memiliki citra yang diberikan oleh masyarakat yaitu generasi yang kreatif tetapi malas serta cukup konsumtif. Generasi milenial memiliki kemampuan dalam hal teknologi yang seharusnya dapat membantu Indonesia dalam era bonus demografi yaitu usia produktif dapat menopang usia tidak produktif sehingga disarankan agar lebih meningkatkan kemampuan dalam literasi keuangan dan lebih berusaha dalam penguasaan diri (mengontrol diri) sehingga tidak akan menemui kondisi atau masalah di masa depan.

Untuk mahasiswa prodi manajemen program sarjana UPNVJ yang masuk dalam kategori generasi milenial diharapkan dapat mulai membuat daftar perencanaan keuangan untuk melatih diri sehingga dapat mengatur keuangan dengan lebih bertanggungjawab kedepannya. Diharapkan juga dapat melatih diri untuk menahan dan mengontrol diri dalam penggunaan uang agar lebih banyak lagi generasi milenial yang memiliki kontrol diri yang baik (*Internal Locus of Control*).

c. Pemerintah

Indonesia memiliki tingkat literasi keuangan sebesar 38,03 persen yang dapat diartikan bahwa literasi keuangan belum menyeluruh. Berdasarkan penelitian, nilai indeks rata-rata terkecil literasi keuangan terdapat pada pernyataan pengetahuan saya mengenai pinjaman cukup memadai sehingga terhindar dari keraguan finansial, dapat disimpulkan kurangnya pengetahuan masyarakat mengenai keuangan sehingga diharapkan pemerintah dapat memberikan edukasi perihal keuangan kepada masyarakat agar masyarakat Indonesia bisa tereduksi lebih baik dari sebelumnya. Sesuai hasil penelitian bahwa semakin tinggi tingkat literasi keuangan maka dapat dikatakan perilaku manajemen keuangannya juga akan semakin baik, maka jika masyarakat Indonesia memiliki literasi keuangan yang tinggi maka akan semakin baik juga ekonomi Indonesia kedepannya.